



Cien años de atletismo federado en Madrid

La **Federación de Atletismo de Madrid** celebró el 22 de diciembre de 2016 sus primeros cien años de historia con una gran representación de los que hacen del atletismo su vida y pasión



Federación Atletismo Madrid



FEDERACIONES

F. M. ACTIVIDADES SUBACUÁTICAS
www.fmdas.com
FEDERACIÓN AÉREA MADRILEÑA
www.aereamadrid.com
F. M. DE AJEDREZ
www.ajedrezfma.com
FEDERACIÓN ATLETISMO MADRID
www.atletismomadrid.com
F. M. DE AUTOMOVILISMO
www.fmdautomovilismo.com
F. M. DE BDMINTON
www.badmintonmadrid.es
F. DE BALONCESTO DE MADRID
www.fbm.es
F. M. DE BALONMANO
www.fmbalonmano.com
F. M. DE BÉISBOL Y SÓFBOL
www.fmbbs.org
F. M. DE BILLAR
www.federacionmadriddebillar.com

FEDERACIÓN MADRILEÑA BOLOS
www.fmbolos.es
FEDERACIÓN MADRILEÑA BOXEO
www.fedmadboxeo.es
FEDERACIÓN MADRILEÑA DE CAZA
www.fmcaza.es
FEDERACIÓN MADRILEÑA CICLISMO
www.fmciclismo.com
F. M. DE COLOMBICULTURA
www.colombimadrid.com
F. COLOMBÓFILA DE MADRID
www.fcMadrid.com
F. M. DEP. DISCAP. INTELECTUALES
www.fmdif.es
F. M. DE DEPORTES DE INVIERNO
www.fmdi.es
F. M. DEP. DE MINUSVALIDOS FISICOS
www.fmdmf.com
F. M. DEP. PARÁLISIS CEREBRAL
www.fmdpc.org

F. M. DE DEPORTES PARA SORDOS
www.fmds.es
F. M. DE ESGRIMA
www.fmesgrima.es
F. M. DE ESPELEOLOGÍA
www.fmespeleologia.org
F. M. DE ESQUÍ NAUTICO
www.fmen.es
F. DE FÚTBOL DE MADRID
www.ffMadrid.es
F. M. DE FÚTBOL SALA
www.femafusa.com
F. M. DE GALGOS
www.galgosfmg.com
F. M. DE GIMNASIA
www.fmgimnasia.com
F. DE GOLF DE MADRID
www.fedgolfmadrid.com
F. M. DE HALTEROFILIA
www.halterofiliamadrid.com

F. HÍPICA DE MADRID
www.fhdm.es
F. M. DE HOCKEY
www.fmhockey.es
F. M. DE JUDO Y DEP. ASOCIADOS
www.fmjudo.net
F. M. DE KÁRATE Y D. ASOCIADAS
www.fmkarate.com
F. M. DE KICKBOXING
www.kickboxing-madrid.com
F. M. DE LUCHAS ASOCIADAS
www.fmlucha.es
F. M. DE MONTAÑISMO
www.fmm.es
F. M. DE MOTOCICLISMO
www.fedemadrid.com
F. MOTONAUTICA DE MADRID
www.motonauticamadrid.com
F. M. DE NATACIÓN
www.fmn.es

F. M. DE ORIENTACIÓN
www.femado.org
F. M. DE PADEL
www.fmpadel.com
F. M. DE PATINAJE
www.fmp.es
F. M. DE PELOTA
www.fmpelota.com
F. M. DE PESCA Y CASTING
www.fmpyc.com
F. M. DE PETANCA
www.fmpetanca.org
F. M. DE PIRAGÜISMO
www.piraguamadrid.com
FEDERACIÓN MADRILEÑA DE POLO
www.fmpolo.com
FEDERACIÓN MADRILEÑA DE REMO
www.remomadrid.org
F. M. DE RUGBY DE MADRID
www.rugbymadrid.com

F. M. SALVAMENTO Y SOCORRISMO
www.fms.es
F. M. DE SQUASH
www.fms.es
F. M. DE TAEKWONDO
www.fmtaekwondo.es
F. DE TENIS DE MADRID
www.ftm.es
F. M. DE TENIS DE MESA
www.fmdtm.com
F. M. DE TIRO CON ARCO
www.fmta.net
F. M. DE TIRO OLÍMPICO
www.fmtol.net
F. M. DE TRIATLÓN
www.triatlonmadrid.org.es
F. M. DE VELA
www.femave.com
F. M. DE VOLEIBOL
www.fmvoley.com

LIMITACIONES MEDIO AMBIENTE

Junta Directiva

Frente común de las federaciones para solicitar la organización de eventos deportivos en la naturaleza

Ante el preocupante estado en el que se encuentran algunas federaciones deportivas madrileña con las limitaciones impuestas por la Consejería de Medio Ambiente en la organización de eventos deportivos en el medio natural, el presidente de UFEDEMA, Vicente Martínez Orga, se reunió el pasado 20 de octubre con una representación de esas federaciones para tratar de buscar una solución conjunta y presentarse como entidad mediadora con la Comunidad de Madrid, a través de la Consejería de Educación, Juventud y Deporte.

La reunión, que se prolongó casi hora y media, sirvió para detallar los problemas con que se encuentran cada una de ellas y aportar algunas soluciones. Entre ellas, la de confeccionar un calendario conjunto antes de comienzo de año para que Medio Ambiente tuviera una previsión más a largo plazo y pudiera evaluar con más objetividad sus posibles limitaciones.

Asimismo, se habló de organizar unas mesas técnicas que sirvieran para aportar todo aquello que la Consejería de Medio Ambiente requiriese a la hora de organizar cualquier tipo de prueba deportiva en la naturaleza.

Las federaciones deportivas madrileñas son las primeras en entender las medidas conservacionistas del medio ambiente y el entorno natural, pero también las más concienciadas ese asunto cuando han organizado cualquier tipo de evento para que todo quede una vez concluido tal y como se lo encuentran cuando llegan.



La primera opción acordada en el encuentro de Puerta de Hierro fue la de solicitar desde UFEDEMA una reunión con el director general de Deportes,

Pablo Salazar, y tratar de hacer un frente común que medie con la Administración Autonómica en busca de una solución que satisfaga a ambas partes.

PRESIDENTE

Vicente Martínez Orga

VICEPRESIDENTE

Antonio Torres Serrano

(Presidente de la Federación Madrileña de Kárate y Disciplinas Asociadas)

VOCALES

Jesús A. Cordero Cobo

(Presidente de la Federación Madrileña de Patinaje)

Álvaro Galán Floría

(Presidente de la Federación Madrileña de Deportes de Parálisis Cerebral)

Francisco Javier Fernández Alba

(Presidente de la Federación Madrileña de Ciclismo)

María de los Ángeles Muñoz Garoz

(Presidenta de la Federación Madrileña de Pesca y Casting)

Ángel Luis Giménez Bravo

(Presidente de la Federación de Luchas Asociadas)

Andrés Martínez Sutil

(Presidente de la Federación Madrileña de Tiro Olímpico)

SECRETARIO:

Rafael Martínez Niza

TESORERO:

Miguel Díaz Román

PRESIDENTE DE HONOR

Joaquín Molpeceres Sánchez

CON LA CAM EN PUERTA DE HIERRO

Reunión informativa de la Ley de Profesiones Deportivas

Con motivo de la nueva Ley por la que se ordena el ejercicio de las profesiones del deporte en la Comunidad de Madrid, la Unión de Federaciones Deportivas Madrileñas (UFEDEMA) celebró el pasado 2 de noviembre, una reunión informativa con las federaciones afiliadas en el Parque Deportivo Puerta de Hierro.

A la reunión, que se celebró en la Sala de Conferencias del edificio de Oficinas, asistió el director general de Deportes, Pablo Salazar, y

el subdirector general de Gestión Deportiva, Antonio Guerrero.

Tras la celebración de la reunión, en la que se dio cuenta de los aspectos que más pueden influir en las federaciones deportivas madrileñas, se celebró en la misma sala reunión de la Junta Directiva de UFEDEMA. La Ley de Profesiones Deportivas se aprobó el pasado 15 de diciembre en la Asamblea de la Comunidad y entra en vigor en seis meses. La transición a la normativa tendrá un periodo de 18 meses.



La reunión en Puerta de Hierro congregó a muchas federaciones.

EDITA

UFEDEMA - Fundación Deporte Madrid

DIRECTOR

Félix Alcaraz

CONSEJO EDITORIAL

Vicente Martínez Orga y Junta Directiva de UFEDEMA

FOTOGRAFÍA

Archivo de las Federaciones y Universidad Europea de Madrid

COLABORAN EN ESTE NÚMERO

Gabinetes de Prensa de las Federaciones Deportivas Madrileñas

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

C/ Castelló, 107 - 1º B y C 28006 Madrid

Tfnos: 91 562 12 32 y 91 564 55 14

Fax: 91 564 57 36

e-mail: prensa@ufedema.com

DEPÓSITO LEGAL: M-11278-2006

La Asociación Española de Protocolo ofrece asesoría a las federaciones

Con dos brillantes exposiciones sobre protección de datos y protocolo deportivo, Manuel del Palacio y Juan Ángel Gato, respectivamente, ofrecieron una doble charla coloquio en la tarde del pasado 5 de octubre en la sala de conferencias del Parque Deportivo Puerta de Hierro.

En primer lugar fue el director de Persevera, empresa especializada en la protección de datos con la que UFEDEMA mantiene un acuerdo de colaboración desde hace algunos años, el que se encargó de hacer un repaso por la normativa que marca el nuevo Reglamento Europeo y que se implantará definitivamente con todas sus cláusulas el 25 de mayo de 2018.

Posteriormente, Juan Ángel Gato, como presidente de la Asociación Española de Protocolo (AEP), y de una forma amena y aprovechando su dilatada trayectoria como experto en protocolo de instituciones y eventos deportivos, relató una serie de circunstancias que han de tener en cuenta las federaciones deportivas madrileñas cuando tengan que afrontar la organización de algún evento en el que requiera un determinado protocolo.

Gato informó además a todos los asistentes de la posibilidad que tienen a partir de ahora, gracias al acuerdo de colaboración de UFEDEMA con AEP, para recibir asesoría en materia de protocolo cuando se les requiera.



De Palacio, Mtez. Orga y Gato.



La Universidad Europea de Madrid pone a disposición de las federaciones sus instalaciones académico, científicas y deportivas.

PLAN DE APOYO DE LA UEM A LAS FEDERACIONES MADRILEÑAS

LA UNIVERSIDAD EUROPEA AMPLIA COLABORACIÓN CON UFEDEMA Y CEDE INSTALACIONES

La Unión de Federaciones Deportivas Madrileñas (UFEDEMA) y la Universidad Europea de Madrid (UEM) siguen estrechando lazos y el pasado 17 de noviembre, se amplió la colaboración con un nuevo acuerdo con la Facultad de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte para iniciar un Plan de Apoyo a las Federaciones Deportivas Madrileñas con el uso de instalaciones deportivas, científicas y académicas en épocas vacacionales o cuando tengan disponibilidad de las mismas.

Vicente Martínez Orga, presidente de UFEDEMA, y el decano de la Facultad, Francisco López, representaron a sus respectivas entidades en una visita al Campus de la Universidad para conocer los servicios y prestaciones que pone a disposición la UEM. La visita también estaba abierta a las federaciones y asistió el presidente de

la Federación Madrileña de Lucha, Ángel Luis Giménez Bravo, y el de la Federación Madrileña de Montañismo, José Luis Rubayo, acompañado por el gerente de su federación, Carlos Fernández, y el director de la Escuela Madrileña de Alta Montaña, Emilio López-Higueras. El director del Área de Deportes de la UEM, Álvaro Fernández Luna, fue el encargado de explicar con mayor detalle las instalaciones y prestaciones de la Facultad.

El Plan de Apoyo se fundamenta especialmente en dar servicio a las selecciones autonómicas con el uso de las instalaciones deportivas, aulas y software 'analistas', restauración e incluso residencia de estudiantes en verano. Aunque ésta, según disponibilidad, y con los precios habituales de grupo.

Igualmente se brinda a las selecciones la opción de disponer de



La representación de UFEDEMA y UEM, durante la visita al Campus.

estudios científicos de apoyo al entrenamiento. La única exigencia es una petición anticipada en tres meses por parte de los seleccionadores para poder coordinar la acción y observar su viabilidad o necesidad de adaptación.

El Plan de Apoyo a las Federaciones Deportivas Madrileñas tam-

bién registra la posibilidad de utilizar las instalaciones de la UEM para celebración de otras actividades como puedan ser Asambleas Generales, Clinics o Jornadas e incluso competiciones. Hasta ahora, y como ejemplo, se están utilizando para Jornadas Inter TAFAD de bádminton y de salvamento y socorrismo.

La AEPD felicita a UFEDEMA por crear un Código de Conducta para las federaciones

Vicente Martínez Orga, presidente de UFEDEMA, acompañado de Manuel del Palacio, director de Persevera, se reunió el pasado 19 de octubre con Julián Prieto Hergueta, subdirector general de la Agencia Española de Protección de Datos y miembros de su equipo con el fin de abordar la creación de un Código de Conducta para las federaciones deportivas territoriales, especialmente centrado en las madrileñas.

Este código, cuya finalidad según dispone el recién aprobado Reglamento (UE) 2016/679 conocido por el Reglamento General de Protección de Datos (RGPD), es contribuir a la correcta aplicación del Reglamento de aplicación integra el próximo 25 de mayo de 2018. Este Código de Conducta ayudará y apoyará a las federaciones al correcto cumplimiento de la normativa vigente y a su más sencillo tránsito res-

pecto del cumplimiento de la legislación vigente y a sus posibles modificaciones hasta ese 25 de mayo de 2018.

La AEPD ha visto esta iniciativa como muy interesante y han puesto a disposición de la Unión de Federaciones Deportivas Madrileñas sus recursos para que este Código vea la luz lo antes posible, no sin antes dejar claro que el trabajo será duro y felicitar a UFEDEMA por la iniciativa.



Del Palacio asesoró a las federaciones sobre protección de datos.



Son muchas las personas y entidades que han fraguado los cien años del atletismo federado en Madrid y la Federación les hizo reconocimiento público.

El atletismo de Madrid hace de su Centenario un gran homenaje

LA GALA DEL 22 DE DICIEMBRE EN EL INEF FUE UNA EMOCIONANTE SUCESIÓN DE HISTORIAS

El Salón de Actos del INEF reunió en la tarde del jueves 22 de diciembre a una amplísima nómina de representantes del atletismo madrileño de los últimos años y del actual. En la Gala del Centenario del Atletismo Madrileño hubo tiempo para recordar y momentos para homenajear a organizadores, patrocinadores, entrenadores, jueces, clubes, prensa, directivos, y atletas.

La lectura de breves episodios de la historia del atletismo madrileño se alternó con las buenisimas actuaciones de Samuel Jaramillo al

saxofón y Tomás Jiménez al piano, y las del maestro Jaime Tamayo también al piano acompañando al tenor Pepe Cortés. La proyección de un video de recuerdo a quienes han presidido la federación madrileña (como federación de Castilla en varias etapas) dio paso a los homenajes a Organizadores, Patrocinadores, Entrenadores, Jueces, Directivos, Prensa, seguido por el realizado a quienes han sido plusmarquistas de Madrid absoluto (guiño incluido al atletismo de veteranos y el cross) con un sentido homenaje a quienes ya no están



con nosotros. El colofón lo puso el homenaje a los clubes de Madrid más antiguos.

La emoción de muchos de los asistentes, los abrazos entre quienes no se veían desde hace años, las fotos, las charlas, y como no, las anécdotas compartidas en la cafetería de la Facultad de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte, con el Decano de la misma, Antonio Rivero al frente, pusieron el cierre a la Gala del Centenario del Atletismo Madrileño. Y es que no estamos de acuerdo en que "cien años no son nada".





Son “mucho” y lo hemos celebrado a lo “grande”. Y además, tras homenajear al pasado comenzamos la conquista del futuro.

Roberto Benito, José Luis Barrios, Agustín Pérez Barroso, Isaías Díaz, como promotores, inspiradores, ejecutores, autores de los textos de la historia, o presentador del acto, deben sentirse satisfechos. Y también el personal de la Federación, con su presidente Isidro Arranz al frente y los vicepresidentes María del Carmen Gómez, Isidro Rodríguez, Juan Carlos Barreiro o Luis Miguel Canfranc, pues en

expresión de muchos de los asistentes, “todo salió perfecto”.

La presencia de Pablo Salazar, director general de Deportes de la CAM, de Raúl Chapado, nuevo presidente de la RFEA, de Vicente Martínez Orga, presidente de UFEDEMA y de Javier Odriozola, director general del Deportes del Ayuntamiento de Madrid, realzaron el acto, al que no faltaron representantes de los patrocinadores de la Gala, Kelme y Sanitas, y de colaboradores como Vihaso, Go Fit e Itarsa. Tampoco quiso perderse el acto el ex presidente de la RFEA,

José María Odriozola, destacado ex atleta del club Canguro. El acto comenzó con la lectura de algunas anécdotas, curiosidades, acontecimientos del deporte y del atletismo, anteriores a la constitución de la Federación, y continuó con un homenaje en forma de video a todos aquellos que han sido presidentes de la Federación Castellana o Madrileña. Apuntes de los cien años se fueron intercalando con actuaciones musicales hasta dar paso a los homenajes y reconocimientos a algunos de los protagonistas de la historia.

Nombramientos
David Monjo y Aitor Canibe, sus primeros compañeros de Directiva

El presidente de la Federación Madrileña de Balonmano, José Javier Hombrados, realizó antes de terminar el año 2016 sus primeros nombramientos oficiales en la formación del nuevo equipo de trabajo.

El primer cargo que presentó fue el del presidente del Comité Técnico de Árbitros. Un puesto que ocupa ahora David Monjo. Es colegiado de 29 años y natural de Leganés. Comenzó su vinculación con el balonmano como portero, igual que el presidente, pero a partir de los 18 años ya se convirtió en árbitro. Conoce en profundidad todas las categorías del balonmano madrileño y nacional.

Tras el nombramiento de Monjo, el presidente nombró vicepresidente a Aitor Canibe. De 44 años, toda su vida ha estado vinculada al Balonmano SAFA, en el que ha desarrollado cargos de gestión del Club. Estuvo también 7 años en la Federación Madrileña de Balonmano, como responsable de la Escuela de Entrenadores y como Director Técnico.



José Javier Hombrados, en la sede de la Federación Madrileña de Balonmano en el Edificio El Barco tras su nombramiento como presidente.

Balonmano
José Javier Hombrados es el nuevo presidente del balonmano madrileño

EL TODAVÍA DEPORTISTA FUE NOMBRADO EN LA ASAMBLEA DEL 22 DE DICIEMBRE

José Javier Hombrados fue nombrado el pasado 22 de diciembre de 2016 nuevo presidente de la Federación Madrileña de Balonmano, tras la constitución de la Asamblea General con la presencia de miembros de 27 clubes, 15 jugadores, 4 árbitros y 4 entrenadores.

Tras su nombramiento, el presidente señaló en su intervención que en esta nueva andadura todos suman para construir un balonmano madrileño más fuerte y que crezca lo máximo posible.

“Presento un proyecto integrador donde unidos podamos cumplir objetivos reales. Estoy muy contento por estar en esta nueva e ilusionante etapa y, como madrileño, liderar este proyecto de mi deporte es un privilegio”, explicó.

“Nuestro objetivo es intentar conseguir más licencias, más mejoras, que la imagen de nuestro deporte sea más reconocida, que el balonmano madrileño tenga imagen propia y que todos nos sintamos orgullosos de ello. Quiero que tanto clubes, como colegios, escuelas, balonmano playa, balonmano femenino, árbitros y entrenadores den un salto de calidad y hablemos de mejores números para que Madrid sea referente a nivel nacional”.

En el acto celebrado en el salón de actos del Edificio El Barco, José Javier Hombrados, estuvo acompañado del presidente de la Real Federación Española de Balonmano, Paco Blázquez, quien cerró la investidura antes de un pequeño ágape con todos los miembros de la Asamblea.



Paco Blázquez, presidente de la Española, acompañó a Hombrados.

Aitor Canibe, nuevo vicepresidente.

David Monjo saluda a Hombrados.

Selecciones
Su primer acto oficial fue la presentación de los combinados de Madrid para el Nacional

La presentación de los seis equipos que han competido por la Comunidad de Madrid en el Campeonato de España celebrado la primera semana de enero de 2017 en Cataluña fue el primer acto de José Javier Hombrado como presidente. La Gala, celebrada en el Colegio Corazonistas de la capital, y dirigida por el periodista Luis Miguel López, fue un reco-

nocimiento al esfuerzo de los equipos que forman las selecciones, sus familias y de agradecimiento a la Comunidad de Madrid por su aportación para poder tener representación en esta cita tan importante para las categorías base de balonmano.

El nuevo presidente de la Federación Madrileña les deseo suerte a en el Campeonato y les recordó

“que representáis a unos colores, a vuestra Comunidad, ganar es difícil pero hay que poner los mimbres para ello en cada partido. Tenéis que sentirnos orgullosos de representar a vuestra selección porque esa misma camiseta la vistieron internacionales absolutos que ahora admiráis y en el futuro podéis ser uno de ellos, por eso es una camiseta especial”.



Fútbol



Fotografías. Manuel Mancera

Paco Díez alza el brazo de Vicente Temprado como muestra de respeto tras ser nombrado su sucesor en la presidencia de la RFFM.

Paco Díez releva a Temprado al frente de la Federación de Fútbol de Madrid

EL NUEVO DIRIGENTE FUE PROCLAMADO EN ASAMBLEA GENERAL EL JUEVES 22 DE DICIEMBRE Y SUCEDE AL QUE HA SIDO "SU PRESIDENTE" DURANTE 28 AÑOS

Con asistencia de Ángel Villar, presidente de la Real Federación Española de Fútbol; Luis Rubiales, presidente de la Asociación de Futbolistas Españoles; Pablo Salazar, director general de Deportes de la Comunidad de Madrid y un gran número de invitados, entre los que se encontraban alcaldes, concejales y presidentes de clubes, así como una representación de la Federación Madrileña de Fútbol Sala; el fútbol de Madrid proclamó en la tarde del jueves 22 de diciembre a Paco Díez como nuevo presidente para los próximos cuatros años en el acto de constitución de la Asamblea General de la legislatura 2016-2020.

La Asamblea se celebró en el salón de actos de la Federación de Madrid y tuvo que habilitarse en los dos vestíbulos, el principal y el de Comité de Árbitros, sillas y dos pantallas audiovisuales para que

todos los invitados pudiesen seguir el acto al momento, congregando a casi 300 personas.

También se proclamó la nueva Comisión Delegada, conformada por 9 asambleístas de los cuatro estamentos del fútbol (5 de clubes, 2 de jugadores, 1 de entrenadores y preparadores físicos y 1 de árbitros e informadores técnicos).

Durante el discurso de investidura, Paco Díez destacó la figura de Vicente Temprado, del que dijo que "siempre" será su presidente.

"Es un día por un lado triste porque nos abandona nuestro presidente. Ha sido mi amigo, mi apoyo y mi referente. Solo tengo palabras de agradecimiento, respeto y admiración", manifestó Díez, que se mostró "feliz" por convertirse en el máximo dirigente del fútbol madrileño. "Mi sueño ha sido siempre servir al fútbol de Madrid porque me encanta. Vengo de los cam-



pos de tierra y es un honor recoger el testigo de mi presidente. Paco Díez, de 63 años, es el creador del fútbol 7 en Madrid, modalidad que en 1991 empezó a popularizar para que los niños del colegio Valdeluz y otros colegios pudiesen jugar.

En su primer discurso como presidente de la Federación de Fútbol de Madrid, Díez declaró que en su mandato dará prioridad a la "formación", pero que también potenciará la comunicación, el marketing, la tecnología y las finanzas.

Buen estreno

Pleno de triunfos de las selecciones masculinas en su primer acto oficial

De magnífico estreno hay que calificar el primer acto oficial del nuevo presidente de la Real Federación de Fútbol de Madrid gracias al pleno de triunfos conseguidos por las selecciones madrileñas Sub-16 y Sub-18 masculinas en la primera fase del Campeonato de España disputado

entre el 27 y 29 de diciembre en el Complejo Deportivo Emilio Zazo de Humanes de Madrid.

Los dos combinados de Madrid, que son vigentes campeones, se impusieron en sus dos compromisos ante Canarias y Murcia. La Sub-16 ganó 1-0 y 3-0, respectivamente y la Sub-18, 2-1 y 3-0.



La selección Sub-18 de Madrid celebra un gol en Humanes.

Otras diez federaciones cambian de presidente en el 2016

Además de los cambios en las madrileñas de Balonmano y Fútbol, otras diez federaciones deportivas han elegido este año nuevo presidente para la legislatura 2016-2020. En tenis y tiro con arco, el cambio se ha debido al salto del anterior presidente a la federación española, siendo ahora, tras el proceso electoral, Rosa



Antonio García Ceva (Caza).

Blanca de Salvador González y Juan Miguel Rascón Lope sus respectivos presidentes.

Otros cambios en las presidencias durante el 2016 han sido en Caza (Álvaro García Ceva), en Galgos (Álvaro García González), en Gimnasia (Elías Manso Gallego), en



M. Rodríguez (Motociclismo).

Judo (José Luis Valcárcel Robles), en Motociclismo (Manuel Rodríguez Naranjo), en Piragüismo (Francisco Valcarce Arias), en Squash (Gerardo Barreiro Nieto), y en Tenis de Mesa (Ángel Mármol Baena). Felipe Pascual



Elías Manso (Gimnasia).

Bernaldez, actual presidente de Voleibol, sucedió a Jesús Garrido en 2015. Y quedan para estas próximas semanas de enero y febrero de 2017 por culminar proceso electoral en Béisbol, Colombicultura, Espeleología, Triatlón, Tiro Olímpico y Deporte de Discapacitados Físicos.



**CURSOS OFICIALES DE TÉCNICOS
DEPORTIVOS TODOS LOS NIVELES**

UFEDEMA

CENTRO DE ENSEÑANZAS DEPORTIVAS

Centro autorizado por la Consejería de Educación,
Juventud y Deporte de la Comunidad de Madrid (ORDEN 2500/2014)



CENTRO DE
ENSEÑANZAS
DEPORTIVAS

COLABORA



**Universidad
Europea Madrid**

LAUREATE INTERNATIONAL UNIVERSITIES





BLOQUE COMÚN – ENSEÑANZA A DISTANCIA.

**Organización Deportiva, Bases del Comportamiento Deportivo,
Primeros Auxilios y Actividad Física Adaptada y Discapacidad.**

BLOQUES ESPECÍFICOS (NIVELES 1, 2 y 3)

- PROFESORADO DE ALTO NIVEL. FEDERACIONES DEPORTIVAS MADRILEÑAS.
- FORMACIÓN DE CALIDAD Y TÍTULOS OFICIALES.
- BOLSA DE EMPLEO Y VOLUNTARIADO.

EN COLABORACIÓN CON LA UNIVERSIDAD EUROPEA DE MADRID.

Si eres alumno de cualquier Grado en Ciencias de la Actividad Física y el Deporte, TAFAD o titulaciones de Magisterio-Educación Primaria, infórmate de las convalidaciones y reconocimiento de asignaturas para **hacer de tu vocación una profesión con más ventajas y polivalencia.**

**Universidad Europea de Madrid (Campus de Villaviciosa de Odón).
Autobús directo desde Madrid (Línea 518) - Estación Príncipe Pío.**



Fútbol Sala



La gran familia del fútbol sala de Madrid se reunió en su Gala Anual

EN EL ACTO DEL 13 DE DICIEMBRE SE PREMIÓ A CAMPEONES Y HOMENAJEÓ A PERSONAS Y ENTIDADES

Año tras año, la Federación Madrileña de Fútbol Sala premia a los equipos campeones de la temporada anterior y realiza entrega de distinciones y homenajes al Mérito Deportivo del Fútbol Sala a personas, clubs e instituciones por su labor y esfuerzo en su deporte. La Gala de 2016

fue presentada el lunes 12 de diciembre por el periodista Miguel Serrano en el Teatro José Monleón, en el Centro Cívico José Saramago de Leganés, con presencia de deportistas y familiares que llenaron por completo el aforo.

Las instituciones condecoradas por su apoyo al Fútbol Sala y la

colaboración con la Federación Madrileña han sido el Ayuntamiento de Leganés, el Ayuntamiento de San Lorenzo de El Escorial, el Ayuntamiento de Colmenarejo y el Hotel SPA La Princesa.

El trofeo para la labor fútbol sala base en la categoría masculina, fue para el club Rayo San Fer-

nando, y en la categoría femenina para AD Alcorcón FSF.

Respecto a la labor arbitral de categoría regional, los galardonados fueron Antonio Rodríguez Blanco, como árbitro, y para Iris Yudit Barrios Ayuso, como árbitro asistente, ambos colegiados del Comité Madrileño de Árbitros.

El acto se cerró con la emotiva entrega del premio extraordinario a Vicente Temprado, presidente de la Real Federación de Fútbol de Madrid y presidente de Honor de FEMAFUSA, en reconocimiento a su labor, trabajo, sacrificio y esfuerzo al frente de la RFFM durante 28 años.

Ajedrez



El club Jaque Mate, subcampeón de España

El Club de Ajedrez Jaque Mate de Boadilla finalizó en segunda posición en el Campeonato de España por Equipos hasta 12 años que se disputó en Benidorm del 3

al 7 de diciembre. El equipo madrileño estuvo formado por Fernando Fernández Estremera, Mario Santos Burkholz, Alejandro García Prada y Guillermo García Prada.

Esquí Náutico

Iván Morros Peyri, campeón del mundo de mayores de 35

Después del título de Campeón de Europa conseguido en el mes de julio de 2016, Iván Morros Peyri daba otra alegría en el mes de noviembre al deporte de la Comunidad de Madrid haciéndose con el título de campeón del mundo en la categoría de mayores de 35 años de edad (+35).

Iván ha dedicado toda su vida a este deporte, su pasión y sacrificio le ha permitido conseguir muchos títulos a lo largo de su carrera deportiva y todavía sigue al máximo nivel. El título de campeón mundial lo consiguió con una increíble marca de 2 boyas a 10,25m.

La Federación Madrileña de Esquí Náutico le dio en su página web oficial la enhorabuena y le deseo lo mejor en su nueva categoría.



Montañismo

Entrañable reunión del montañismo de Madrid en su Gala

Más de 200 personas se dieron cita el pasado 29 de noviembre en la Gala de Montaña 2016 de la Federación Madrileña de Montañismo en el Centro Cultural Alfredo Kraus para premiar a los podios de la Copa Comunidad de Madrid de Carreras por Montaña y entregar galardones a los deportistas más destacados, con podios internacionales y nacionales.

El acto, presentado por Jorge Cruz, contó con Joan Garrigós, presidente de la Federación Española de Deportes de Montaña y Escalada (FEDME); José Luis Rubayo, presidente de la FMM; y José Luis Ordóñez, vicepresidente de la FMM, para hacer entrega de los premios.

También se dieron los Diplomas a los Técnicos Deportivos que han cursado el Nivel II en Barrancos de la Escuela Madrileña de Alta Montaña en el curso 2015-16 y se entregó la placa al alumno destacado a Javier Guzmán Algarrada.



Hubo premios para los deportistas destacados del año 2016.

Como cierre de la Gala se entregaron las placas especiales a Emilio López-Higueras, nuevo director de la Escuela Madrileña de Alta Montaña; a Miguel Ángel Martín, por su gran apoyo a la FMM y su compromiso en el lanzamiento de la

formación de técnicos de la EMAM; y la placa de toda una vida dedicada a Darío Rodríguez. La entrega del Mosquetón de Oro a Félix Méndez, gran figura del montañismo de nuestro país, y su emotivo discurso dio por concluido el evento.



Eduardo Jiménez, con la bici a cuestas en la carrera de El Escorial.

Ciclismo

Eduardo Jiménez logra el triunfo en el GP de Ciclocross de El Escorial

Y SE DECIDIÓ LA COPA COMUNIDAD DE MADRID

El ciclista del equipo Orbea, Eduardo Jiménez, se impuso el pasado 17 de diciembre en la prueba élite/sub-23 del Gran Premio de Ciclocross Excmo. Ayuntamiento de El Escorial, que este año ha cumplido su octava edición, siempre con la organización del Club Ciclista Escorialense. Le han acompañado en el podio Adrián García (Gomur-Liévana 2017), segundo, y Josu Pena (Zona Bike), que finalizó tercero.

Las pruebas se desarrollaron con diversa meteorología, dependiendo del momento de la mañana, pues las primeras carreras comen-

fémias élite/sub-23; Norbert Nowik (Crossbiker Pina Team), en sub-23; José Ángel Cascales (Ciclos Corredor), en junior; Mónica Varas (UC. Villa del Prado), en féminas junior; Ángel Casillas (Sanse-La Grupetta-BH), en cadetes; Nadia Lozano (Biciárea), en féminas cadetes; Israel Chica (Biciárea), en máster-30; José Luis Rebollo (Rotor), en máster-40; Francisco Javier Hermoso (Bicicletas Salchi-Trek), en



zaron bajo una fina lluvia, mientras que las últimas, lo hicieron con viento y sol. Un total de 250 participantes se dieron cita en el Parque de La Manguilla para completar diversas vueltas a un circuito de 3 kilómetros, en el que se ha decidido el triunfo final de la Copa de la Comunidad de Madrid de ciclocross 2016.

Los ganadores finales han sido José María Cristóbal (X-Sauce-Orosia) en la categoría élite; Lidia Lilian Barba (Bioracer-EK), en



máster-50; y Francisco Antonio Fernández (Bicicletas Salchi-Trek), en máster-60.

Los más pequeños, con edades comprendidas entre lo 4 y 14 años de edad, tomaron la salida a las 11:00 horas y realizaron diferentes partes del circuito, dependiendo de las categorías.



La Gala de la Federación Madrileña de Montañismo se celebró en el Centro Cultural Alfredo Krauss.

Deportes de Parálisis Cerebral

Los madrileños se cuelgan 24 medallas en el sexto Open de natación adaptada

El pasado 19 de noviembre se celebró la sexta edición del Open de natación adaptada que organiza la Federación Madrileña de Deportistas con Parálisis Cerebral. Este año, por motivos excepcionales se celebró en las instalaciones del CSD, en su piscina de 25 metros. La Comunidad de Madrid estuvo representada por 30 deportistas de los equipos CN Pozuelo y el CN Alcobendas y se colgaron 10 medallas de oro, 8 de plata y 6 de bronce.



Si sientes pasión por el deporte, alcanza tu mejor yo formándote en una universidad líder como la nuestra.



Elegida como una de las 3 mejores universidades en España en la formación de CC. de la Actividad Física y Deportiva.

(Ranking Diario El Mundo)

Por su calidad investigadora, su vinculación al mundo profesional y disponer de las instalaciones más completas.

Tu mejor yo lo consigues formándote en la **Universidad Europea de Madrid**, donde te ofrecemos una metodología docente individualizada, un profesorado formado por profesionales e investigadores de prestigio internacional, las instalaciones más vanguardistas, la posibilidad de realizar estancias internacionales y formarte en horarios compatibles con la actividad profesional.

Y si lo que deseas es combinar tu pasión por el deporte con una salida profesional ligada a la gestión, estudia el nuevo **Grado en Gestión Deportiva**. Prepárate para trabajar en un sector en crecimiento que demanda nuevos profesionales altamente cualificados. Una titulación que te ofrece en exclusiva la Universidad Europea de Madrid.

Ciclos Formativos de Grado Superior:

- Técnico Superior en Animación de Actividades Físicas y Deportivas (TAFAD)*

Grados:

- Grado en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte
- Grado en Fisioterapia
- Grado en Gestión Deportiva
- Grado en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte + Técnico Deportivo Superior en Fútbol
- Doble Grado: Ciencias de la Actividad Física y del Deporte + Fisioterapia
- Doble Grado: Ciencias de la Actividad Física y del Deporte + Educación Primaria

La primera y única escuela especializada en el deporte y su relación con la gestión, la salud, la actividad física, la arquitectura, el derecho y la comunicación.

* Programa perteneciente al Centro Profesional de la Universidad Europea

Infórmate del PROGRAMA de AYUDAS para DEPORTISTAS ALTO NIVEL / ALTO RENDIMIENTO

Consulta el resto de nuestro PLAN de AYUDAS y BECAS



Escuela Universitaria
Real Madrid
Universidad Europea

Infórmate
902 23 23 50
universidadeuropea.es



Universidad
Europea Madrid

LAUREATE INTERNATIONAL UNIVERSITIES



La karateca madrileña Paula Rodríguez celebró con efusividad su medalla de plata en kata por equipos.

Kárate

El kárate madrileño brilla en el Mundial de Linz con 7 medallistas

Éxito del kárate madrileño en el Mundial de Linz (Austria) celebrado entre el 25 y 30 de octubre. Viajando con nueve representantes en el equipo nacional, e integrando entre ellos al malagueño Damián Quintero, ahora con licencia madrileña, siete de ellos se colgaron medallas de las cinco (3 de plata y 2 de bronce) que ganó España en categoría individual y por equipos.

Las individuales llegaron en katas con la de medalla de plata de Quintero y la de bronce de la talarana Sandra Sánchez.

En equipos se logaron tres y hubo amplia representación madrileña. En kata masculino, Damián Quintero y Francisco José Salázar contribuyeron con el valenciano José Manuel Carbonell a lograr el bronce. En kata femenino, España fue plata con las madrileñas Gema Morales y Paula Rodríguez y la andaluza Margarita Morata. Al igual que en kumite femenino, con Cristina Vizcaino, Laura Palacio y Rocío Sánchez, acompañadas por la balear Cristina Ferrer.



Tres madrileños triunfaron en la Semifinal de Caza Menor con Perro.

N. Sincronizada

Doblete de Sincro Retiro e Irene Jimeno en el Nacional Infantil y Junior de Figuras

Extraordinario balance competitivo el del club madrileño Sincro Retiro y el de sus nadadoras en el 14º Campeonato de España de Figuras Infantil y Junior 'Trofeo Asisa' celebrado en la piscina del foso de saltos del M-86 el pasado 27 de noviembre.

Con el doblete en la clasificación por clubes, en categoría infantil y junior, y el doble triunfo individual de su nadadora Irene Jimeno, que ha podido competir por edad en ambos campeonatos, infantil y junior, Sincro Retiro acaparó el protagonismo en el podio una vez concluida la competición.

En categoría infantil, Irene Jimeno sumó 77.0000 puntos y aventajó en casi dos y medio a su compañera de club, Teresa Bellver que acumuló 74.5407. Tercera fue Iris Tio (Kallipolis), con 74.2444. En cuarta y quinta posición se situaron dos nadadoras de Real Canoe, Ana Nuño y Gema Arquero.

Bellver, segunda clasificada, logró la medalla de oro entre las nadadoras nacidas en 2003 y Natalia Otero (Las Palmas), séptima clasificada, fue la mejor de las nacidas en 2004, categorías de edad que tuvieron igualmente podio.

En la clasificación por clubes, y además del triunfo de Sincro Retiro, el equipo de Real Canoe ocupó

el segundo cajón del podio y Arcadia Villanueva de la Cañada, el otro club madrileño en competición infantil, fue 20º.

Irene Jimeno, que ya fue campeona en Infantil en 2015 y que hace dos semanas había logrado el doblete en el Autonomico igualmente en el M-86, ha repetido hazaña pero ya a nivel nacional con las mejores de España y se ha impuesto también en la prueba individual de la categoría junior al sumar 76.0450 puntos.

Esta vez sí en dura pugna con la segunda clasificada, Elena Melián (Metropole), que ha logrado 75.8979, a tan solo 0.1471 puntos de Jimeno. Tercera se clasificó Elia Calvo (Granollers) con 72.6997.

En la clasificación por clubes, Sincro Retiro fue primero y Real Canoe, cuarto.

El Campeonato, patrocinado por ASISA, contó un año más con la colaboración en la organización de los clubes madrileños, Sincro Retiro y Real Canoe, junto a la Real Federación Española de Natación y la Federación Madrileña.

En la entrega de medallas estuvo el presidente de la RFEN, Fernando Carpena, el presidente de la FMN, Juan José Dueñas, y el presidente de Real Canoe, Ricardo Camacho.



Las chicas de Sincro Retiro, felices en lo más alto del podio.

Caza

Tres madrileños, al Campeonato de España de Caza Menor con Perro

FERNANDO DEL CAMPO VENCió EN LA SEMIFINAL SUR E IGNACIO PLIEGO CULMINó CON UN SUBCAMPEONATO DE ESPAÑA EN DICIEMBRE

El campeón autonómico de Madrid, Fernando del Campo, con su podenco Roa, se alzó el pasado 26 de noviembre con el triunfo en la Semifinal Sur del Campeonato de España de Caza Menor con perro, gracias a las cuatro perdices abatidas. En segundo lugar le seguía uno de los representantes de la Comu-

nidad Valenciana, Santiago Serrano que abatió tres perdices y un conejo, el tercer puesto fue ocupado por Carlos Arnau, también de Valencia, que sumó 1.650 puntos.

Otro madrileño se clasificaba para la final del Campeonato de España en el 4º puesto. Santiago Sánchez que, con su drahaar Beta,

conseguía 1.450 puntos. Empatados a 1.100 puntos pasaban otros tres participantes, entre los cuales se encontraba el tercer madrileño, Ignacio del Pliego, con su setter inglés Zarpa., quien tres semanas después lograría el subcampeonato de España en la final disputada en Castillejo de Robledo (Soria).



La cantera madrileña de tenis de mesa demostró su potencial en el Zonal en Collado Mediano.

Tenis de mesa

Madrid mantiene su alto nivel y se cuelga 34 medallas en el Zonal

Con 34 medallas (10 oros, 7 platas, 17 bronce) cerraron su participación los jugadores de los clubes de la Comunidad de Madrid en el Torneo Zonal (Zona-3) celebrado en Collado Mediano entre el 29 y 31 de octubre. Los resultados más sobresalientes de los deportistas madrileños fueron los conseguidos por los chicos y chicas de la categoría alevín, así las féminas juveniles y sub-23, más los chicos absolutos, que tocaron

los tres cajones del podio. En la Zona 3 jugaron Canarias, Castilla La Mancha, Comunidad Valenciana y Madrid, anfitriona de sede.

Por Comunidades Autónomas, en los cuatro zonales celebrados por toda España, Cataluña fue la que más participantes aportó a esta prueba con un total de 429, siguiéndola Madrid con 212, Andalucía con 163 y Galicia con 91.

Las diez medallas de oro de los madrileños llegaron con el ben-

jamín Juan López (CTM Progreso), los alevines Alberto López (TM Parla) y Ainhoa Cristóbal (Las Rozas TM), los juveniles Francisco Miguel Ruíz (Las Rozas TM) y Aitana Matellanes (CDTM Rivas Promesas), los Sub-23 Carlos Caballero (SS Reyes) y Sofía Barba (CDTM Rivas Promesas), el senior Gherasim Diamandi (C.T.M. Progreso), y los veteranos +40 y +50, Alberto Roldán (CTM Coslada) y Miguel Echanove (S.S. Reyes).

Rugby



Las chicas de la selección madrileña, campeonas

La Selección Femenina de Madrid se proclamó en diciembre campeona de España al vencer a la Selección de Cataluña por 15-12 en el partido

jugado en el campo de Quatre Carreres de Valencia. Las anotadoras fueron Isabel Macías (1E) y Patricia García (1E, 1T y 1GC).

Golf

Subcampeonato del golf madrileño infantil en el Interautonómico en León

El combinado madrileño capitaneado por José María García de Paredes y los jugadores Jong Bo Lee, Daniel Castriello, Natalia Gutiérrez, Juan Callejo, Carolina López Chacarra y Luis Montojo demostraron su enorme talento deportivo y humano en el Interautonómico de España Infantil disputado en León en octubre.

En la final disputada contra el combinado vasco, perdía por 4-1, pero ya es un logro alcanzar el subcampeonato tras superar a Andalucía en semifinales y a Galicia en cuartos de final.

La suerte estuvo de cara para los

vascos en el desenlace del campeonato desde el principio. La clara victoria (6/5) en el foursome de la pareja formada por Joseba Torres y Tomás Beguiristain –ambos a un altísimo nivel en León– allanó su camino y complicó el de Madrid.

Las victorias posteriores de Nieves Martín (2/1), Natalia Aseguiñolaza (3/2) y Eduardo de los Ríos (3/2) anulaban cualquier opción de remontada y condenaban a un meritorio subcampeonato a Madrid, que de la mano de jóvenes talentos como Carolina López-Chacarra o Luis Montojo completaron un excelente torneo.

La suerte estuvo de cara para los



La actuación del equipo infantil madrileño fue excelente en León.

Vela

Tercer y sexto puesto de Madrid en el Europeo de Snipe

El IRCR Santiago de la Ribera acogió del 19 al 24 de septiembre el campeonato de Europa Absoluto de la clase Snipe. Una cita que contó con representación de la Comunidad de Madrid con dos clubes: CD Canal Isabel II y RCN Madrid.

La tripulación del Canal estuvo formada por Alejandro Tinoco y Víctor Pérez, mientras que la tripulación del Náutico de Madrid estuvo compuesta por Martín Bermúdez y Ángela Pumariega.

Ambos lograron un nuevo éxito deportivo para la vela madrileña, ya que los representantes del Canal lograban concluir en la tercera plaza del campeonato, mientras que por parte del Náutico de Madrid lo hicieron en la sexta plaza.

Tinoco y Pérez estuvieron peleando hasta la última regata del Grupo Oro por estar más arriba que ese tercer puesto. Los del Canal se quedaron a 5 puntos de los nuevos campeones de Europa, los canarios Gustavo y Rafael del Castillo.



La vela madrileña compitió con bravura en el Europeo de Snipe.

Comunidad de Madrid

El programa IPAFD lleva el deporte a los institutos junto a 17 federaciones

FAVORECE A 15.500 ALUMNOS MADRILEÑOS

La Comunidad de Madrid, a través de la Consejería de Educación, Juventud y Deporte, firmó el pasado mes de noviembre de 2016 los convenios de colaboración con 17 federaciones deportivas con el objetivo de celebrar la primera edición del programa de Institutos Promotores de la Actividad Física y el Deporte (IPAFD). Esta iniciativa que tiene como objetivo promover la práctica del deporte en los institutos, contará este curso 2016/2017 con la participación de más de 200 centros públicos de Secundaria y más de 15.500 alumnos madrileños.

El programa de Institutos Promotores de la Actividad Física y el Deporte ofrece dos modalidades diferentes. Una de ellas son los antiguos Campeonatos Escolares que permiten participar en torneos entre los diferentes institutos en cinco deportes: baloncesto, balonmano, voleibol, hockey y fútbol sala. Estas competiciones se dividen a su vez en las categorías preferente y básica.

La segunda son las Escuelas Deportivas, un formato nuevo y

más flexible que incluye un mayor número de deportes: ajedrez, bádminton, baloncesto, balonmano, fútbol 7, hockey, taekwondo, voleibol, esgrima, gimnasia, atletismo, actividades en el medio natural, ciclismo, fútbol sala, judo, patinaje y orientación. Esta modalidad permite a los centros docentes desarrollar sus propios proyectos con el fin de potenciar las actividades deportivas no competitivas que promuevan la formación integral de los alumnos.

Con este nuevo proyecto, facilitamos la práctica de la actividad física en horario extraescolar integrándola en la rutina escolar de los institutos. Las prácticas deportivas se desarrollan durante las tardes del curso lectivo, permitiendo que los alumnos de todas las etapas de la Educación Secundaria hagan deporte en sus centros. Las competiciones finalizarán en mayo, cuando se celebrarán las finales de los respectivos deportes. Además, se realizarán jornadas de intercambio entre los centros participantes para que puedan compartir experiencias y evaluar sus proyectos.



El fútbol sala es una de las actividades deportivas que contempla el programa de IPAFD.



Rafael Van Grieken, consejero de Educación, Juventud y Deporte, visitó el IES Las Américas de Parla.

El Hospital Montepíncipe oferta a las federaciones reconocimientos médicos para jóvenes deportistas

La Unidad de Cardiopatías Congénitas del Hospital Universitario HM Montepíncipe, ha creado la 'Consulta de Prevención Cardiovascular en el Joven Deportista', cubriendo un vacío que existe en España en la valoración cardiológica entre los jóvenes deportistas, debido a la falta de consenso sobre la valoración estándar a realizar.

Es decir, la UCC apuesta por "la práctica del deporte desde edades tempranas, pero partiendo de la prevención". Y, por este motivo, ofrece a cada joven deportista que pertenezca a uno de los clubes adscritos a las diferentes federaciones deportivas de la Comunidad de Madrid un paquete que incluiría una consulta especializada (conducida por cardiología pediátrica) en screening cardiovascular para el joven deportista y que englobaría: historia clínica, anamnesis y exploración física orienta-

al deportista en desarrollo y a la detección de patología cardiovascular, un ECG basal con lectura sistematizada, interpretada por especialistas y ecocardiografía orientada al estudio anatómico y funcional del corazón para descartar cualquier patología cardiovascular, especialmente aquellas causas subsidiarias de muerte súbita en deportistas y un informe detallado con copias para federaciones, clubes y familias.

Este paquete tendría un coste de 80 euros para cada joven deportista. En el caso de que el cardiólogo encontrara unos antecedentes, síntomas, signos o exploración cardiovascular sugestiva de algún problema, se indicaría la realización de diferentes pruebas como: la ergometría, y otras más específicas como el TAC y la RNM cardiaca pruebas genéticas, según necesidad y fuera del paquete.

Automovilismo

Santa María de la Alameda se vuelca en su 'Subida'

EL EVENTO RECUPERA LAS SUBIDAS EN CUESTA EN LA COMUNIDAD

Con un acto en el salón de actos en la Dirección General de Juventud y Deporte de la Comunidad se presentó el pasado 19 de octubre la Subida Santa María de la Alameda-Comunidad de Madrid, la última cita puntuable para el Campeonato de España de Montaña 2016 y un evento que recupera las subidas en cuesta en la geografía autonómica madrileña. La localidad limítrofe con la provincia de Ávila, Santa María de la Alameda, se volcó con esta carrera que se disputó durante el fin de semana, entre el viernes 21 y domingo 23 de octubre.

En la presentación, conducida por el periodista Santiago Ayala, asistió Carmen González, viceconsejera de Educación No Universitaria, Juventud y Deporte; Carlos Gracia, presidente de la Real Federación Española de Automovilismo; José Antonio San Emeterio, presidente de la Fed-



La viceconsejera Carmen González asistió a la presentación.

ración Madrileña de Automovilismo y Begoña García, alcaldesa de Santa María de la Alameda.

La viceconsejera resaltó el valor turístico de la zona en la que se celebraba la carrera por su paisaje, su entorno natural, la hostelería y la gastronomía, esperando que

la Subida Santa María "tenga continuidad y un impacto económico muy favorable para la zona y que trascienda su encanto fuera de la Comunidad de Madrid, ya que el deporte y los deportistas madrileños son verdaderos embajadores turísticos".



FUNDACIÓN MADRID POR EL DEPORTE

“La Fundación es muy importante,
GRACIAS A SU AYUDA los deportistas
podemos **CRECER** y **FORMARNOS** mejor
profesional y personalmente”



Sandra Aguilar

Diploma Olímpico Gimnasia Rítmica
(Londres 2012)

Foto: Isabel Carreño

